



El conseller de Agricultura, Medio Ambiente y Territorio del Govern Balear, Gabriel Company, se ha desplazado hoy a Formentera para tratar diversos temas de gran importancia como son la puesta en marcha de la balsa de regadío, el abastecimiento de agua al núcleo urbano de Es Caló y La Mola, la ampliación de la depuradora y la previsión de cara este verano con respecto a los recursos de vigilancia, inspección y gestión previstos en el Parque Natural de ses Salines.

La reunión ha estado presidida por el vicepresidente del Consell de Formentera, Santi Juan, acompañado del conseller de Presidencia, Hacienda y Territorio, Bartomeu Escandell, la consellera de Medio Ambiente, Industria y Energía, Silvia Tur y al final de la reunión se ha añadido la consellera de Turismo, Comercio y Movilidad, Alejandra Ferrer.

El primer punto del orden del día ha sido la reunión con varios representantes de la Comunidad de Regantes de Formentera para la puesta en marcha de la balsa de regadío, una infraestructura valorada en 8 millones de euros. Los representantes de la Comunidad de Regantes han manifestado sus preocupaciones en cuanto a la potencia de la instalación, así como las obligaciones económicas que se derivarán de su puesta en funcionamiento. Company se ha comprometido a poner un técnico de la comunidad autónoma a disposición de la Comunidad de Regantes para hacer un uso eficiente de las aguas residuales depuradas de la EDAR de Formentera para regadío agrícola. Recordemos que esta infraestructura tiene una superficie potencial regable de 114 hectáreas y un despliegue de 81 bocas de riego.

Seguidamente, se dio paso a la reunión con las directivas de las Asociaciones de vecinos de Es Caló y de La Mola para tratar la puesta en marcha de la red de agua y saneamiento. Recordemos que el mes de febrero se llegó a un acuerdo entre Govern y Consell, en el que la institución insular asumió la puesta en funcionamiento y el mantenimiento de las instalaciones de la red de distribución del agua desalada hasta que el Agencia Balear del Agua y de la Calidad Ambiental, ABAQUA, saque a concurso público el proyecto de remodelación integral de la planta desalinizadora de Es Ca Marí de Formentera, que también incluye el mantenimiento. En este sentido, se incrementará el caudal de agua tratada en esta instalación hasta 5000 m<sup>3</sup>/día, cabida suficiente para abastecer de agua todo Formentera.

El técnico responsable en la materia, informó que están trabajando en la red de saneamiento y que en las próximas semanas concluirán las tareas relativas a la red de agua potable. El Govern Balear ha dado su palabra que todos los vecinos se podrán conectar a la red antes del verano. Tanto la dotación de infraestructuras básicas de agua y alcantarillado en la Mola y Es Caló como la ampliación de la capacidad de la desalinizadora, significarán un cambio cualitativo para los residentes de estos pueblos, ya que Formentera sólo cuenta con esta infraestructura para atender la demanda de agua potable en la isla.

Asimismo, finalizada la reunión con los vecinos de la Mola y Es Caló, se ha dado paso a la reunión interna, en la que se han tratado temas de Agricultura, Ganadería y Pesca, así como temas relacionados con el área de Medio Ambiente de gran importancia, como son la gestión de la finca pública de Can Marroig, el estado de obras de la depuradora y los recursos de vigilancia, inspección y gestión previstos en el Parque Natural de ses Salines para la temporada 2012.

En cuanto a los temas de Agricultura, desde Formentera se ha pedido el reconocimiento de la agrupación racial del "Cerdo Negro de Formentera", con buena acogida por parte de Compañero, incluir la isla de Formentera en el programa de formación que imparte el Instituto de Investigación y Formación Agraria y Pesquera de las Illes Balears (IRFAP), así como aumentar la formación pesquera y la dotación de ayudas para la Cooperativa de Formentera, para paisaje rural y para la mejora de la eficiencia en la alimentación del ganado de las Islas Baleares. Asimismo, se ha pedido que se estudie el caso de Formentera con respecto al Anteproyecto de la Ley balear de Pesca, así como del resto de normativa en tramitación que nos afecta en materia pesquera, ya que las aguas interiores de las Pitiüses no están delimitadas.

En cuanto a la depuradora de Formentera, el conseller de Medio Ambiente ha informado que las obras de mejora del sistema de pretratamiento de la depuradora de Formentera se

recepcionarán en los próximos días. A este respecto, se ha informado de la aplicación de una tecnología pionera en las Islas Baleares, que garantiza una mayor calidad del agua y una mayor eficiencia de la planta de tratamiento. Estas obras, que han supuesto una inversión de 562.000 euros, se reanudaron el pasado mes de noviembre después de haberse tenido que parar a principios de mayo por la llegada de la temporada turística.

Finalmente, la consellera de Medio Ambiente de Formentera ha puesto sobre la mesa la problemática creada el año pasado en cuanto a la regulación de fondear en la zona del Parque Natural de ses Salines, asunto que tal como ha manifestado Company se mejorará respecto al año pasado. A partir de día 1 de junio se instalarán las boyas ecológicas en las zonas de interés comunitario, y ya ha avanzado que se está trabajando para la aplicación de medidas en la totalidad del parque natural, aunque sin garantías que se puedan aplicar para la temporada de este año.